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Texte de l'Évangile ( Jn  3,7-15): «Ne sois pas étonné si je t'ai dit 

qu'il vous faut renaître. Le vent souffle où il veut: tu entends le 

bruit qu'il fait, mais tu ne sais pas d'où il vient ni où il va. Il en est 

ainsi de tout homme qui est né du souffle de l'Esprit». Nicodème 

reprit: «Comment cela peut-il se faire?». Jésus lui répondit: «Toi, 

tu es chargé d'instruire Israël, et tu ne connais pas ces choses-là?». 

Amen, amen, je te le dis: nous parlons de ce que nous savons, nous 

témoignons de ce que nous avons vu, et vous n'acceptez pas notre 

témoignage. Si vous ne croyez pas lorsque je vous parle des choses 

de la terre, comment croirez-vous quand je vous parlerai des choses 

du ciel? Car nul n'est monté au ciel sinon celui qui est descendu du 

ciel, le Fils de l'homme. De même que le serpent de bronze fut élevé 

par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit 

élevé, afin que tout homme qui croit obtienne par lui la vie 

éternelle».

«Il vous faut renaître»
Abbé Xavier SOBREVÍA i Vidal 

(Sant Just Desvern, Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui Jésus nous parle de la difficulté de prévoir et de connaître l'action du 

Saint- Esprit: en réalité, «il souffle où il veut» (Jn 3,8). Ceci est à mettre en relation 

avec le témoignage que Lui même nous donne ainsi qu'au besoin de renaître. «Il 

vous faut renaître» (Jn 3,7), dit le Seigneur clairement; une nouvelle vie est 

nécessaire pour nous faire entrer dans la Vie Éternelle. Il ne suffit pas de se traîner 

pour arriver au Royaume du Ciel, une nouvelle vie régénérée par l'action de l'Esprit 

de Dieu est aussi nécessaire. Notre vie professionnelle et familiale, nos activités 

sportives et culturelles, nos distractions et, sur tout, notre vie de piété, doivent être 

transformées par le sens chrétien et par l'action de Dieu. Tout, de part en part, doit 

être imprégné par son Esprit. Rien, absolument rien, ne doit rester en dehors du 



renouvellement que Dieu opère chez nous par son Esprit.

Une transformation dont Jésus-Christ est le catalyseur. Lui qui devait, auperavant, 

être élevé sur la Croix et qui devait aussi ressusciter, Il est celui qui peut faire que 

l'Esprit de Dieu nous soit envoyé. Il est venu d'en haut; par ses miracles, Il nous a 

montré son pouvoir et sa bonté; Il a toujours fait la volonté de son Père; Il a versé 

pour nous jusqu'à la dernière goutte de son sang. Grâce â l'Esprit qu'Il nous 

enverra, nous «pourrons monter au Royaume du Ciel, Lui seul nous permet 

d'obtenir l'adoption filiale, Lui seul nous donne la confiance pour appeler Dieu du 

nom de “Père”, la participation de la grâce du Christ et le droit de participer de la 

gloire éternelle» (Saint Basile le Grand).

Faisons en sorte que l'action de l'Esprit se réalise en nous, sachons l'écouter et 

mettre en œuvre ses inspirations pour que chacun de nous soit —à sa place 

habituelle— un bon exemple élevé qui irradie la lumière du Christ.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Dans sa venue, [le Christ] apporté avec lui toute nouveauté » (Saint Irénée)

« Il peut toujours, avec sa nouveauté, renouveler notre vie et notre communauté, et même si la 
proposition chrétienne traverse des époques d’obscurité et de faiblesses ecclésiales, elle ne 
vieillit jamais » (François)

« L’eau baptismale est alors consacrée par une prière d’épiclèse (soit au moment même, soit dans 
la nuit pascale). L’Église demande à Dieu que, par son Fils, la puissance du Saint-Esprit 
descende dans cette eau, afin que ceux qui y seront baptisés " naissent de l’eau et de l’Esprit " (Jn 
3, 5) » (Catéchisme de l’Eglise Catholique, nº 1.238)


